

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ANUNCIOS
página 0'20 pta. palabra
id. 0'50 Hnea.
id. 0'25
id. 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Refieren las noticias de la corte que el ministro de Estado se lamenta ante los periodistas de los términos de violencia en que se viene expresando la prensa representativa de las «alias» y «fobias» en que se divide la opinión española...

En realidad de verdad hemos pensado muchas veces nosotros qué finalidad era la que perseguían, lo mismo los de un lado que los del otro, con ese lenguaje descompuesto y violento.

Suponemos que con tal procedimiento no aportarán ni un solo adarme de fuerza a los países por quienes pretenden luchar; en cambio se está dando un espectáculo ridículo por la forma en que se exponen las opiniones y por la incultura de que unos y otros hacen alarde.

El insulto a uno a otro país y la frase indecorosa para aquel que no piensa como el que escribe, son de tan baja condición, que en realidad nos maravilla como en los ratos de soledad, y cuando el hombre se halla cara a cara con su conciencia, no sientan sonrojos los que de tal modo proceden.

Con ello no se ha conseguido más que ensanchar la esfera de la animosidad existente y trasladar hasta las tertulias y las reuniones amistosas ese mismo lenguaje que constituye una de las mayores vergüenzas para la cultura española.

Y no se diga que el mal es sólo de la Corte, ni que la queja del Gobierno puede referirse sólo a los periódicos madrileños; el mal se ha grandado y de ese mismo daño están afectados organismos y corporaciones, que cifran sus ideales, no en el progreso y en la cultura de España, sino en la posibilidad más o menos remota de que triunfe este o el otro bando.

Nos explicamos que se tenga un interés y hasta una parcialidad prudente en el terreno de las ideas y siempre con la vista fija en la conciencia nacional.

Ello sería hijo de un estudio y de una meditación más o menos equivocada; pero siempre reflexiva y meditada; pero dejarse llevar sólo por la inspiración del egoísmo y saltando por encima de las convenciones sociales y patrióticas eso no tiene aplicación posible ni puede admitirse por gentes sensatas y amantes de su país.

Por eso, la llamada a la realidad del ministro de Estado nos ha parecido muy plausible, sobre todo en estos momentos en que el desquiciamiento se ha pretendido iniciar precisamente por aquellos mismos que más obligación tenían de guardar una conducta prudente y patriótica.

Mientras nos movamos en esa esfera de pequeñeces y de egoísmos malsanos, nadie añadirá a su propia opinión ni un solo adarme, como nos sea de juicio tan insano como el suyo; y la Patria, que es quien padece los efectos de una desunión porfirada y su cida, podrá agradecer muy poco el proceder de tales hijos.

Exploradores de España

La conferencia semanal para exploradores tendrá lugar el sábado 28 a las siete de la noche. Será conferenciante el jefe de esta Tropa don Manuel Costa Farinas, que versará sobre el tema «Descripción y funcionamiento del aparato de gestivo.»

Ayuntamiento

(Sesión del día 27)

Preside el alcalde señor Palazón y asisten los concejales señores García Sánchez, Cánovas, García Gil, Durán, Peñafiel, García Muñoz y Ródenas.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da lectura a las disposiciones insertas en el «Boletín oficial» de la provincia, que interesan a la Corporación.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes próximo y las cuentas de la semana última.

Se acuerda la devolución de la instancia del Centro Jaimista para que se haga constar si es instructivo.

Se concede permiso para obras particulares.

Se da cuenta de varias instancias solicitando casetas en la plaza de Abastos.

Pasan a la Comisión.

El señor Peñafiel se ocupa de la visita que giró a la acequia de Ajúfria y propone la reparación de un muro de contención que ha venido a tierra para lo que será preciso cortar las aguas.

El señor García Gil se adhiere a lo manifestado por el señor Peñafiel.

Se ocupa también del arreglo de varias compuertas.

Propone que pase la moción con carácter de urgencia a la Comisión.

El señor García Muñoz propone que se dé un voto de confianza al Alcalde para que con el presidente de la comisión de Policía rural dispongan que con toda urgencia se hagan las obras.

El alcalde agradece el voto de confianza y dice que mañana mismo se reunirán la Comisión de Policía Rural y la Junta de Hacendados y con toda urgencia la alcaldía ejecutará los acuerdos que se tomen.

Rectifica brevemente el señor García Muñoz.

El señor Durán habla sobre este mismo asunto.

Se acuerda la urgencia.

El señor Peñafiel hace nuevamente uso de la palabra en nombre de los vecinos de Santomera y pide que se ponga el nombre del maestro de instrucción pública don José Ruiz Valera, a una de las calles de dicho pueblo.

Así se acuerda.

El señor García Gil se ocupa de la fiesta a Cervantes, diciendo que todos los ayuntamientos de España han honrado de alguna manera la memoria de Cervantes y propone que por cuenta del Ayuntamiento se haga una recopilación de todos los trabajos leídos en aquella noche y las fotografías de los cuadros presentados.

El señor Peñafiel propone que los productos de la venta de la edición se destinaran a las casas de Beneficencia para que los pobres asilados tengan un agradable recuerdo de la fiesta.

Rectifica el señor García Gil y se acuerda pase a las comisiones de Instrucción pública y Hacienda.

El señor Peñafiel se ocupa de la moción de la omunicación que se puso a Obras públicas para que fuesen retiradas las arenas depositadas en el camino de Monteagudo y como hasta la fecha no se ha llegado a la prácticas lo solicitado pide que se reitera la comunicación.

El señor Alcalde le contesta que efectivamente se puso la comunicación aludida y que mañana se reiterará.

A petición de señor Cánovas se acuerda que las sesiones se celebren desde la próxima a las cinco de la tarde.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

MILITARES

Se remite al regimiento de Alcántara instancia de Alfonso Cuartero Sánchez, en solicitud de licencia absoluta.

—El regimiento de Infantería de Carabanchel, en Bilbao, remite resguardo de 25 pesetas a favor de don José García Ortega, y otro de 68'50 para su entrega a Blas Rojo Moreno.

Sección de tribunales

Por unos cañes

Había llegado palacañas del año 1915, es decir el aire de Enana; nuestra población rural había hecho ya por el día 15 de dicho mes la recolección del susodicho producto, la huerta presentaba aspecto triste, sin cañares y las moreras sin hojas hacia, ue el pelacañas se sintiese mas.

Los convecinos del partido de Santiago y Zarache Pedro Ferré Dieguez y José Torralba Abellan sintieran frío y no encontraron mejor modo de quitárselo que revestirse, pero por dentro y con algunos cuartillos de mosto viejo.

Pasaron por un cañar propiedad del Ferré y este le propuso al Torralba la venta de las cañes, al mismo tiempo que se tomaron otras en un ventorrillo próximo, continuó el trato y continuaron las copas también por bastante tiempo, hasta que ya no pudieron entenderse por causa de las cañas ingeridas.

Fúsose de tal forma Torralba que para traerlo a camino el Ferré le hizo un disparo que por fortuna no le hirió; Torralba contestó esgrimiendo un cuchillo con el que infligió una herida a su contrincante en el muslo derecho que tardó 39 días en curar.

El señor Llanos calificó los hechos como de un delito de disparo y otro de lesiones apreciando en favor de los dos procesados que ocupaban el banquillo la atenuante de embriaguez, solicitando para Ferré la pena de seis meses de prisión correccional y para Torralba la de cuatro meses y un día.

El señor Jover sostuvo la inculpabilidad, quedando el juicio concluso para sentencia.

GOLILLA.

Tribunal de oposiciones

Ha sido nombrado el siguiente Tribunal de oposiciones a la Cátedra de Física general, vacante en la Universidad de Murcia:

Presidente, don Ignacio Bolívar.

Vocales: don José María Madalaga, don Blas Cabrera y Felipe, don Antonio Aparicio y don Luis Cabello.

Suplentes: don Eduardo Mier y Miura, don Julio Palacios, don Manuel Martínez Risco y don Alfredo Kiedelán.

Audiencia

Señalamientos para hoy: JUICIOS ORALES

Sección primera.—Una causa del juzgado de Yecla, por hurto, contra José Lorenzo.

Defensor, señor Sanz.

Procurador, señor Ruiz Lopez.

—Otra causa del Juzgado de la Catedral, por igual delito que la anterior, contra Francisco Sanchez y otros.

Defensores, señores Cañada (don J. de Dios), Leante y Villazón.

Procuradores, señores García Gil y Ruiz Lopez.

Otra del mismo juzgado que la anterior, por estufa, contra Francisco Jorquera.

Defensor, señor Maudico, (don J.)

Procurador, señor G. Sanz.

En la sección segunda no hay señalamientos hasta el día 30.

Por los teatros

Ortiz

Anoche hizo su debut en este teatro la compañía de zarzuela que dirige nuestro paisano el primer actor Antonio García Ibañez.

Para debut eligió el notable actor dos obras no estrenadas aun en esta y la popular zarzuela de Arrieches «El pobre Valbuena» con cuyo protagonista ha obtenido inmensos éxitos.

El teatro estaba lleno de distinguido público que acudió a aplaudir una vez más al actor murciano, al que tanto quiere y admira.

«El último juguete» es una obra sin pies ni cabeza, que está llena de chistes pornográficos.

Pasó sin pena ni gloria.

En «El pobre Valbuena» obtuvo anoche el simpático actor García Ibañez un éxito más. Durante toda la representación fué muy aplaudido.

Los demás intérpretes cumplieron.

La revista «Música, luz y alegría» estreno, fué muy bien recibida por el público.

Esta obra tiene algunos números de gran vistosidad, especialmente el de los timbres, que fue repetido varias veces entre grandes aplausos.

También hay una escena con chistes bastante subidos de color, que creamos debe ser suprimida, pues la obra sin ella nada pierde, y el público vería con gusto que fuera suprimida.

García Ibañez en los varios personajes que representa en esta revista fué objeto de grandes aplausos, pues derrochó su gracia.

María Berri y Esperanza Marin incansables y muy graciosas.

Los demás bastante bien.

La obra en conjunto fué del agrado del público.

Circo

Para esta noche se anuncia la proyección del «Diamante celeste»

pellera que está siendo muy bien recibida por el público.

En la Presidencia

(Por teléfono)

Habla García Prieto

21.—A las 9'15 n.

El presidente del Consejo ha recibido esta mañana la visita acortada de los encargados de la información política.

Le facilitó copia de la Nota enviada por este Gobierno a Alemania.

Esta Nota coincide con los extractos publicados por los periódicos a emanar.

García Prieto añadió que tan pronto se había enterado de que los periódicos alemanes la habían dado a a publicidad, se había apresurado a transmitirla a los periódicos españoles, según había ofrecido anteriormente.

Nos dijo también que aún no se había recibido contestación del Gobierno alemán.

Hablando del torpedeamiento del vapor «Triana» nos dijo que no había ejercido censura ninguna sobre las noticias publicadas.

El presidente terminó su conversación diciéndonos que había estado en el domicilio del señor López Mora a cuya familia dió el pésame.

Alba y Villanueva

(Por telégrafo)

Conferencia

27.—9'15 n.

El presidente del Congreso estuvo esta mañana en el ministerio de Hacienda celebrando una conferencia con el señor Alba.

La entrevista duró hora y media.

Dice Villanueva

A la salida del ministerio los periodistas rodearon al señor Villanueva, interrogándole acerca de lo tratado con el ministro de Hacienda. Villanueva solamente manifestó que había visitado al ministro como diputado interesando la resolución de asuntos de interés para su distrito.

Esta explicación está siendo objeto de comentarios, pues no ha llegado a convencer a nadie.

A la conferencia se le atribuye otro carácter político de más importancia.

Lisboa

(Por telégrafo)

La declaración del nuevo Gobierno.

27. 9'15 n.

Se reciben noticias de Lisboa dando a conocer la declaración leída ante la Cámara por el nuevo presidente Alfonso Costa.

En esta declaración ministerial se acentúa la aproximación a los países aliados.

Se dice también que Portugal cuidará mucho de mantener amistosas relaciones con el Brasil y los países beligerantes, entrando también en estas relaciones las que se mantienen con España.

Refiriéndose a España aboga por un régimen de leal inteligencia que facilite el intercambio de los productos para atenuar de esta manera la grave crisis de las subsistencias mientras dure la guerra.

El nuevo Gobierno portugués tiene además el propósito de llegar con el español a una aproximación social e intelectual, sirviendo de base un mútuo respeto.

Hoy hará su presentación ante el Senado el nuevo Gobierno.

López Muñoz
Ha salido para Madrid el embajador español cerca de este Gobierno señor López Muñoz.

En el Parque de Aviación

(Por telégrafo)

Desgracia con suerte

27.—A las 11'15 n.

En la Escuela de Aviación de Getafe se hallaba haciendo prácticas en un aparato un súbdito alemán. Estas prácticas eran de entrenamiento.

Al llegar a una altura de 400 metros el aparato volcó cayendo con gran velocidad.

El aparato quedó colgado en un poste eléctrico.

Los que presenciaron la caída del aparato corrieron presurosos al sitio en que quedó colgado, viendo con sorpresa que el aviador estaba ileso.

Con el auxilio de una escalera de mano descendió del poste.

López Muñoz

(Por teléfono)

Llegada a Madrid

27.—A las 11'15 n.

Procedente de Lisboa ha llegado a la Corte el embajador español cerca del Gobierno lusitano don Antonio López Muñoz.

Vivió al conde de Romanones en su domicilio.

Los trasportes

(Por telégrafo)

Desmintiendo una noticia

27.—A las 11'15 n.

El director general de Comercio señor marqués de Cortina ha desmentido la noticia de que será disuelta la junta de transportes marítimos.

Las Palmas

(Por telégrafo)

Los submarinos

27.—A las 11'15 n.

De Las Palmas telegrafían diciendo que han suspendido sus salidas los barcos aliados que se hallan surtos o temor a los submarinos alemanes.

Estos han hecho su aparición por el sur de Portugal; interceptando las rutas de Francia e Inglaterra.

Con este motivo la salida de mercancías sufre grandes perjuicios.

Mitin aliadófilo

(Por telégrafo)

Aceptando invitaciones

27.—A las 11'15 n.

Melquiades Alvarez y Lerroux han aceptado la invitación para hablar en el mitin aliadófilo que se ha de celebrar el próximo domingo.

Sevilla

(Por telégrafo)

La corrida de la Cruz Roja

27.—A las 11'15 n.

Con una entrada hasta los topes se ha verificado la anunciada corrida a beneficio de la Cruz Roja.

Asistió su majestad, don Alfonso y los infantes Carlos y Luisa.

Los toros lidiados pertenecían a la ganadería de Saltillo y resultaron mansos.

Rafael el Gallo estuvo desigual.

PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

El fracaso de los Tanks

En la guerra se da mucha preponderancia a todo lo nuevo, y de sus resultados se sacan consecuencias exageradas. Todo invento, si experimentado sobre la sangrienta práctica del combate, causa sensación en el enemigo que desconoce la virtualidad de la nueva máquina de guerra, y los que la emplean, atribuyen a su uso todos los éxitos grandes ó chicos que logran de momento.

Después, en sucesivas luchas, como el adversario está ya preparado para resistir el embate del nuevo aparato de destrucción, los efectos mortíferos de este se amortiguan en grado sumo y á veces hasta se anula, y ya no se vuelve á hablar más del invento. Los ingleses quisieron maravillarnos con el feliz empleo de sus famosos tanks.

Se trataba de unos automóviles blindados, que avanzaban sobre el terreno por una doble cadena sin fin, formada por una serie de zapatas metálicas que se aferraban al terreno. Claro es que la máquina guerrera en cuestión de todo tenía menos de ligero; su caminar simulaba el de una oruga, arrastrándose por el suelo. Además, por mediación de una plancha que llevaba plegada detrás su cabeza, se abría, apoyándose verticalmente en él, el setel, obstáculos de hasta tres metros de anchura y cota de dos de profundidad.

Tales armatostes iban tripulados por hombres resueltos como buenos soldados al sacrificio, y que disponían en su albergue móvil de cañones y ametralladoras; eran y son, ipso, las tales automóviles fortalezas blindadas y portátiles que se lanzaban al asalto, plegándose al terreno cuando las ondulaciones de este eran suaves, y avanzando hasta los atrincheramientos de las que salvaban, saltando sobre la plancha metálica que hincaban en tierra.

Su avance era mortífero; cañones y ametralladoras no cesaban de arrojarse metralla, y en aquellos primeros tiempos de su empleo nada se resistía á su presión. Pero andando los días fué menos eficaz su intervención y menos segura su acción, porque el enemigo dispuso sus baterías en condiciones de que ametrallasen los tanks, que se lanzaban resueltamente al asalto, y porque ensañó y profundizó las zanja obstruccionales que los automóviles blindados habían de salvar en su avance, logrando detenerlos en su marcha. Ya no constituyen los tanks los elementos precisos de

lucha que tanto ponderaban los ingleses y que los franceses copiaron, para luchar con ellos el mismo maravilloso resultado que obtuvieron con los tanks de Sir Douglas Haig; y los tanks son elementos fracasados, que en los últimos ataques han causado más víctimas en sus propias filas que en las contrarias, pues por defenderlos se establecieron refidas peleas.

El día 11 del corriente mes, avanzaban 12 tanks hacia el frente germánico de Bellecourt. Querían pasar por las tropas austríacas, y la artillería alemana destruyó las doce máquinas, y cercó los austríacos que las acompañaban, cayeron prisioneros, porque no tuvieron escape posible. Nada menos que 32 tanks inutilizó una sola división alemana en las cercanías de Bismarck. Bien en el violento ataque de los franceses á las posiciones austríacas el día 16 último.

El fracaso de los tanks es, por consiguiente, cosa que no admite discusión.

COMANDANTE CUNAXA

La gran profecía de la guerra

El submarino

El 5 de junio de 1914, dos meses antes de que estallase la guerra europea, el gran diario londinense "The Times" publicaba unas sensacionales declaraciones del almirante Sir Percy Scott.

Este distinguido oficial—de la "London Magazine"—comandante de un submarino de Inglaterra. Perteneció también al Comité que dió al mundo la fórmula del "adred" navel, y mandó el primer buque de esta clase que salió al mar. En materias de artillería y balística es asimismo una celebridad mundial.

La fórmula defendida siempre por este gran tratadista naval fué la de grandes cañones en grandes buques. Sin embargo, al ser preguntado por "The Times" en 1914 si se debían construir buques de cuatro en aquel año; respondió con estas palabras que pueden considerarse proféticas y cuyo valor clarividente se acrecienta de día en día.

«No dos, ni cuatro, ni ninguno. Los grandes buques de batalla no tienen ya valor ofensivo ni defensivo. Mi opinión es que en las grandes guerras marítimas del porvenir, el dominio del mar será del submarino.»

Estas palabras memorables fueron pronunciadas en junio de 1914. En agosto de aquel mismo año, pocos días después de declarada

la guerra, un pequeño submarino alemán, de pequeño radio, llamado "U-9", mandado por el capitán Weddigen, hundió en la Mancha á tres grandes buques de combate, el "Hogue", el "Greco" y el "Aux". La profecía de Sir Percy Scott empezaba á cumplirse.

El triunfo del submarino es indiscutible. Contra él se han empleado todos los medios de la industria y de la ciencia humanas. Hay millares de barcos de todas clases destinados á perseguirlos. Se tiran redes en el mar, se forman barreras de minas, se construyen barcos avispa de un andar increíble y de una movilidad extraordinaria, y sin embargo el sumergible no desahoga. Antes al contrario, se perfecciona. Cada nueva idea aparece en mares más distantes de sus bases de operaciones.

A la desarticulación del bloqueo marítimo á contrarios respaldó Inglaterra con una movilización general de todos sus elementos marítimos contra los submarinos. Llegó á decir que en seis semanas terminaría con ese peligro.

Si embargo, el tiempo pasa y la amenaza submarina continúa latente.

En el editorial de "The Daily Mail", se lee lo siguiente:

«Los datos de pérdidas ocasionadas por los submarinos durante el último mes no señalan ninguna mejora en la situación. El Almirantazgo sólo ha cifrado de los buques ingleses hundidos, no de las naciones aliadas ó neutrales, que suponen la mayor parte.»

Las pérdidas sufridas por las posibilidades de los submarinos, y esto los hace duplicar.

Ahora han aparecido de nuevo en las costas de los Estados Unidos lanzando un torpedó contra un destructor americano.

Urge más que nunca que tengamos presente las ingenuas repetidas avisos de Sir Edward Carrer, y del Comodoro de los alimentos. Si hemos de vencer debemos salvar el pan diario en peligro.

El capitán Bathurist acaba de finalizar una campaña en todo el Báltico combatiendo el desperdicio de materias alimenticias. La orden prohibiendo el empleo de harina en la fabricación de bollos y pasteles, es otra prueba de la necesidad de no malgastar nuestras reservas.

Estamos afrontando la supremacía y terrible crisis de la guerra.»

Venga Inglaterra ó venga Alemania, el verdadero vencedor será el submarino.

Puede ocurrir, ya lo hemos dicho anteriormente, que Alemania no disponga del número suficiente de estas pequeñas embarcaciones.

El problema consiste en tenerlas, y esto es difícilísimo, pues mientras se fabrica de cada lado cueste lo que cueste, monta de 900 á mil hombres y tarda en construirse uno ó dos años, el submarino es de un coste ínfimo, solo requiere de 20 ó 30 toneladas y se hace en dos meses.

Es una verdadera revolución de la economía bélica naval.

Sir Percy Scott, el gran teórico y el gran práctico de las guerras navales, ha acertado á ver claro en estos complicados problemas. Entre tantas profecías fracasadas, la suya es la única que ha encadenado a la realidad.

PIDE.

Precios del mercado

LONGA DE MURCIA

Precios por 50 kilos del día 27:
Patatas nuevas, 12'00—Tomates 32—Alcachofas, 14—Bajares 6'50—Judías, 0'00—Frijoles, 0'00, 0'00—Naves, 1'50—Cebollas 0'15—Hojas, 3'50—Cilantro, 0'00—Cebollino largo, 0'00—Perejil, 0'00—Naveles, 0'00—Cilantro 0'00—Frijoles 0'00—Cebolla, 0'15—Cilantro, 0'00—Perejil, 0'00—Alcachofas, 0'00.

SEVILLA OROSA

Precios, por kilo, del día 27.
Pavos 2'00—Corderos, 1'00—Mueños, 1'60—Gos, 0'8—Magras 1'00—Boga, 0'8—Alicha, 0'00—Cordero, 2'00—Año, 2'50—Dra, 1'20—Boga, 0'8—Cordero, 1'20—Corderos, 2'50—Cordero, 2'00—Cordero, 2'00—Cordero, 8—Corderos, 2'00—Cordero, 1'20.

MANIFIESTO del partido reformista

El partido reformista ha publicado un manifiesto, en el que se dice:

«Es de suponer, dada la esterilidad con que se precipitan las acciones, que en estos días se hayan dispuesto muchas bombas. Así parece revelarlo la última noticia, entregada al Rey por el conde de Romanones, y en la cual se apunta la idea de que por no haber seguido la vía de las peticiones que podía engrandecer á España—la petición de los tratados de 1902 y 1903 la de las declaraciones de Gortázar de 1907 y 1913—, estamos á punto de perder el empleo que encierra el matrimonio espiritual de una gran raza, y de incapacitarnos para presidir la Confederación moral de todas las Naciones de nuestra sangre.»

Entimamos un acierto esta declaración, y consideramos que hay en ella una clara visión del porvenir. Es lo que tantas y tantas veces he-



GARCÍA Y NARIZ
D. ANGEL ROMERO FLORRIAGA
ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO
ALFARO Y PLATERIA, 57

mos costado nosotros, con visible melancolía de los dos partidos. Afirmamos, además, que así de las ámbrosas banderas en que habrán de virarse los intereses y el honor del país.

Desde los comienzos de la guerra, y sólo por amor al país, he debido imponer una neutralidad que hiciera compatible la práctica de sus deberes con aquella realidad moral á que estábamos obligados en favor de la causa justa, justísima de las Naciones aliadas; desde los comienzos de la guerra, he estado trabajando á lo largo y ancho de las manifestaciones de interés patriótico, y al ser habido por el hecho, no pensábamos hay por el consueño de que esos mismos elementos tomados á España por un país conquistado, y utilizados después plumas mercenarias para dar un sentido de justificación á sus acciones.

La neutralidad, para nosotros, tiene siempre un límite infranqueable, que es el honor de España. Así ha tenido que reconocerlo el Gobierno en la última ocasión cuando susenta de su constitución y de sus propósitos, y así lo ha reconocido el presidente del Consejo, señor García Prieto, en las referencias hechas á los correspondientes de la Prensa extranjera.

Me formulamos, pues, una petición inusitada y temeraria, si invocando el honor de España, nada más que el honor de España, reclamamos hoy el rompimiento diplomático con Alemania. En una exigencia obligada del decoro patrio.

Que esas cosas sean solamente lo que por efecto de la guerra se trama en el mundo, saben que nuestra Patria corre el gravísimo riesgo, si es que no rompe la neutralidad, si es que no vergonzosa en que-

viva, de no tener asisto en la Conferencia de la paz.

Que no olviden los españoles lo que esto significa. Es la repetición del congreso de Viena, agravado considerablemente. Es la muerte moral de España.

Por efecto del aislamiento en que vamos á quedar; se truncará para mucho tiempo el consueño espiritual y cecóxico con aquellas Repúblicas americanas que son el fruto de nuestra carga y de nuestra lengua, y hasta nos sentiremos forzosamente humillados dentro de la propia Península ibérica, ya que su representación habrá de llevarla, a costa nuestra, Portugal, cuyos soldados han tejido el cordero de imponer a su pueblo el sacrificio de hoy, para engrandecerse mañana.

No olviden, por último, los españoles que la revolución rusa y la intervención de los Estados Unidos en la guerra ha dado á esta como dijo Wilson, el carácter de una lucha política internacional en que pugnan briosamente las clases de la tierra, de un lado la de, la libertad; del otro la autoritaria; la primera representada por las Naciones aliadas; la segunda, por los Imperios centrales.»

Laboratorio de Higiene
Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio García Gutiérrez.
Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos minerales, alimentos y bebidas.—Análisis de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos.—Tratamiento antirrábico por el método de Hoggess.

Barridos y Lavado de la Fuentona

AUTOPIANOS Y PIANOLAS "AROLIAN"
Pianos "Cusó SFEHA" primera marca española.
Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.
Salón de exposiciones y venta: Sagaria, números 28, 29 y 30

PABLO MARTINEZ
Ventas á plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, cambios y reparaciones.
AUDIIONES GRATIS

Imp. de EL TIEMPO

Víctima de mi corazón, no pude resistir á la pasión loca que me arrastraba hacia un hombre á quien amo. La tranquila afición de mi marido, su casi indiferencia, me le hizo detestable más aun.

¡Ay! el mal está hecho, y padeceré atravesando al pensar que no puedo repararlo.

No me es posible más que anular la prueba de mi pecado. Dios no permite otra cosa...

—¿A qué prueba te refieres, pues?

—Vengo un hijo—replicó Diana, inclinándose hipócritamente la cerviz, como si le vergueaba la encañadura.

—¿Hijo, tal?—exclamó Renata en un acento indignado, levantándose de repente.—¡Oh! la deshonra es completa, tu crimen irreparable, en efecto...

—¿Sublevada por su espíritu loco, grande en su dignidad de esposa honesta, repuso con voz áspera y dura:

—Entonces, ¿qué viene á hacer aquí?... ¡Vete! ¡Vete á encontrar á tu amante, al padre de esa desventurada criatura!... ¡Lejos, lejos de aquí, lejos de mí, de todos nosotros!...

Pero, antes, ten el valor al menos de declarar la falta á tu marido, de romper voluntariamente los lazos legítimos que te unen con ese hombre honrado.

—¡Así, no llevando su nombre, no le obligarás á avergonzarse por ti, y te evitarás el mentir para disimular tu vergüenza y tu ignominia!

—¡Vete, vete á buscar á tu amante!... Adios... ¡No te conozco ya... no quiero conocerte en la vida!

—¡Ah!... ¡piedad!... ¡piedad!—gimió Diana, dejándose caer de rodillas.—¡No me abandones! ¡Tú, mi hermana... tan buena, tan generosa!... ¡Piedad!

—¡Renata, te lo suplico... perdóname... no me rechaces todavía... ven en mi ayuda, si no quieres que me muera!

—¡Morir!... ¿Has dicho morir?... repitió lentamente Renata, acorrajada, al fin, y enternecida.

—¡Morir tú, tan joven... el solo ser que queda de mi familia!... ¡No, no!... Esto no es posible!... ¡Tú no harás eso!...

—¡Sí, eso, es mi recurso único, puesto que tú en quien yo confiaba como en una madre, me rechazas, me echas!

—¡Ah, no, no!... Estuve loco, Diana, mi pequeña Diana... Me perdono, y te salvaré... No sabía yo nada, ya ves; no te creas tan infeliz...

—¡Puedo yo mostrarme más severa, en mi flaqueza humana, que Aquéi cuyo divino poder se apoya en la misericordia y en la bondad infinita!... ¿Qué! El te absuelve.

—¡Ven, pobre hermanita mía!... ¡Ven, dímelo todo, pequeña mía!

—Y la señora de Freixas, strayendo á su hermana desahogada, en apariencia, la abrazó con sus brazos maternamente, como para protegerla.

—¡Gracias, Renata, gracias!... ¡Eres buena, eres muy generosa!

Al decir esto con voz impregnada de gratitud profunda, Diana abrazó perdidamente á Renata, cuyos ojos se humedecieron con amargas lágrimas.

—Es inútil que te refiera punto por punto la historia de mi pasión: es la eterna serie de compromisos y de juramentos de todo amor culpable.

Esto data de algunas semanas antes de mi boda. Emocionada por dulces palabras, por vagas promesas, reconocidas irrealizables luego, como también impulsada por una pasión irresistible, tuve la debilidad de entregarme al señor de Ferreres.

No advertí las terribles consecuencias de mi

falta, hasta algunos días después de mi enlace con el señor Doltaire.

Entonces tuve un momento la idea del suicidio; pero levaba en mi seno la existencia de un inocente. Debía respetarla.

Durante un largo viaje de mi marido, que recordará, pude echar al mundo un hijo, que hizo alejar de París, enviándole á Joinville-le-Pont.

A pesar de esta peligrosa consecuencia, no renuncié al señor de Ferreres; le amaba aun.

—No era él, desde entonces, el padre de mi hijo!... Sabiendo que yo estaba casada, me rogó, no obstante, mantener el amor sincero y poderoso que le acreó á mí durante toda la vida, así dijo él.

—Sin fuerzas para resistirme, sus lágrimas y mi pasión me hicieron continuar viéndolo, hallando, ¡ay de mí!, un gozo perverso en nuestras relaciones adúlteras...

Después, la guerra nos separó; pero él siguió escribiéndome extensas y dolorosas cartas, vibrantes de amor, de pena y también de inquietud por nuestro hijo.

Estas cartas, te las traigo á ti. Estas cartas comprometedoras, Doltaire; mi marido, avisado ecbardemente por un criado despedido, trata de encontrarlas para salir de dudas, para casarme seguramente...

